



An alle

Verantwortlichen unserer bfv-Vereine

Uwe Ziegenhagen

Geschäftsführer

Tel. 0721 40904-11

Fax 0721 40904-24

uwe.ziegenhagen@badfv.de

Karlsruhe, 18. März 2019

Wertschätzung unserer bfv-Schiedsrichter = wichtigstes Ergebnis der Vorstandtreffs

Liebe Fußballfreundinnen und Fußballfreunde,

in den vergangenen Monaten haben in den Kreisen Heidelberg, Pforzheim, Mosbach und Sinsheim vier Vorstandtreffs zum Thema Schiedsrichter stattgefunden. Daran haben 82 Vereine mit über 100 VereinsmitarbeiterInnen teilgenommen und aktiv mitgewirkt. Dafür herzlichen Dank.

Die erarbeiteten Ergebnisse werden in den kommenden Wochen nun mit Maßnahmen versehen und vorgestellt. Das wichtigste Ergebnis können wir alle aber schon heute angehen: An erster Stelle stand bei allen vier Vorstandtreffs die Steigerung der Wertschätzung gegenüber unseren Schiedsrichtern als Lösungsweg aus dem Schiedsrichtermangel. Eine Maßnahme, die nichts kostet und die jede und jeder Einzelne sofort mit der nun beginnenden Rückrunde umsetzen kann, auf jedem Fußballplatz in unserem bfv-Gebiet, bei jedem Spiel ob in der Jugend oder im Erwachsenenbereich, ob bei Jungen oder Mädchen, Frauen oder Herren. Jeder kann mithelfen und ist aufgefordert, diesen gemeinsamen Weg vorbildlich und verantwortungsbewusst zu mitzugehen.

Nehmen Sie das Thema mit in Ihre Vereine, in Ihre Vorstandschaften, zu Ihren TrainerInnen, SpielerInnen, Fans und Eltern. Reden Sie darüber und handeln Sie, damit der Begriff Wertschätzung nicht nur eine Worthülse bleibt, sondern mit Leben erfüllt wird. Und zwar dort, wo es drauf ankommt - bei Ihnen auf Ihrem eigenen Sportgelände.

Was haben unsere Vereine bei den Vorstandtreffs noch zum Thema Wertschätzung unserer

Schiedsrichter an Handlungsempfehlungen erarbeitet? Hier einige Auszüge zum Überprüfen bei Ihnen im Verein:

- Sind Ihre Schiedsrichter ins Vereinsleben integriert?
- Finden wir diese bei Ihnen auf der Homepage? Werden sie dort vorgestellt und wirken daher vorbildhaft für andere Interessierte?
- Gibt es in Ihrem Verein einen eigenen Ansprechpartner für Schiedsrichter?
- Findet ein regelmäßiger Austausch mit Ihren Schiedsrichtern im Verein statt?
- Haben Sie schon einmal oder am besten regelmäßig eine Veranstaltung zum Thema Regelkunde mit Ihren Schiedsrichtern für Ihre Mannschaften durchgeführt? Dazu zählen auch die von den Schiedsrichtervereinigungen der Kreise kostenlos angebotenen Informationsveranstaltungen Schiedsrichter-Spieler-Trainer zu Rundenbeginn. Schon probiert?
- Fördern Sie positive Berichterstattung über die Schiedsrichter in den Medien, in Ihren Berichten auf der Homepage, bei Facebook oder Instagram?

Lassen Sie uns jetzt mit dem Ende der Winterpause gemeinsam ein deutliches Zeichen setzen, indem wir unsere Schiedsrichter wertschätzen auf jedem Fußballplatz bei uns im bfv-Gebiet.

Das Fair Play-Konzept selbstFAIRständig liefert bereits Maßnahmen und Hilfestellungen für Vereine, die genau darauf abzielen. Daher haben wir Ihnen die beiden Flyer zur „Begrüßungs- und Verabschiedungskultur“ sowie zum „Platzordnerobmann“ mit den wichtigsten Empfehlungen rund um die Spiele auf Ihrem Sportgelände beigelegt. Denn wenn alle mitmachen wird Fair Play selbstFAIRständig.

Herzlichen Dank für Ihre aktive Unterstützung in Verbindung mit herzlichen Grüßen

Ronny Zimmermann
Präsident

Rüdiger Heiß
Vizepräsident Spielbetrieb

Uwe Ziegenhagen
Geschäftsführer